
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　長野県民新聞社
　　代表取締役　兼　編集長　加藤　二佐雄様

《会　長　報　告》
　○　皆さんこんにちは、ご紹介ありましたように

本日はゲストスピーカーに長野県民新聞代表
取締役兼編集長の加藤二佐夫様をお招きし「信
州教育の動向」についてご高説拝聴させてい
ただくわけですが、9/1 に表敬訪問した地区大
会飯村 RI 会長代理は国立宇都宮大学の評議
員を務める等、教育に大変熱心な方で長野県
について調べている中で「信州教育」につい
て興味をもたれ、色々と質問されましたが、関
ガバナーも私も答えに窮してしまいました。訪
問前に加藤さんのお話しを聞くことが出来たら
対応も少し違っていたのではないかと思う次第
であります。

　　　私の認識では「教育県長野」と言われたのは、
かつての昔の話で現在は学力も中位、不登校 
欠席者は全国上位などと聞いております。そう
した私の認識自体が実は古いのか、最新の動
向のお話しを聞かせていただけるものと思いま
す。よろしくお願いします。

　　　10日 (日 ) 北海道北見市で行われたカーリン
グ女子の平昌五輪代表決定戦で中部電力は残
念ながら 1 勝 3 敗で LS 北見に敗れ、初のオ
リンピック出場はまたも持ち越しとなりました。
前回ソチ五輪の代表戦後「美しすぎるカーリン
グ娘」と言われた市川美余 (ミヨ ) キャプテン
が引退、チームの司令塔のスキップの藤沢がラ
イバル LS 北見に移籍など、新チームとしてス

タートしてからまだ 2 年程で、むしろよくここ
まで来たと評価する声もありますが、LS 北見
には 2 月の日本選手権で勝利し、3 年ぶりの優
勝を果たしていただけに非常に残念でありまし
た。今月下旬からスイス、カナダに強化遠征す
る計画だと聞いております。平均年齢が 22 歳
という若いチームですので経験を積んで、代
表戦に敗れたばかりはありますが、4 年後悲願
のオリンピック出場を目指して再スタートして
欲しいと思います。

　　　カーリングだけでなく先月から現役引退を表
明したボルトのラストランとして注目された世
界陸上はじめバトミントン、柔道、卓球、サッ
カーワールドカップ最終予選等、スポーツ世界
大会ラッシュが続いております。

　　　私はゴルフが一番の趣味ですので取り分
け先月、今月と松山英樹に注目しています。
WGC ブリジストンインビテーショナルで優勝、
米国ツアーで 5 勝目を上げ、日本人初のメ
ジャー優勝が期待された全米プロゴルフ選手
権、最終日 10 番ホールで一時単独トップに立
ちながら 11 番から 3 連続ボギーなどスコアを
崩して最終的に 5 位に終わり、珍しく悔し涙
を流した松山でしたが、世界ランキング 2 位、
FDX カップポイント1 位でこれまた日本人初
の年間王者を掛けて現在プレーオフ 4 戦に臨
んでます。明後日 15 日から第三戦目 BMW
チャンピオンシップがはじまります。また 9/28
からは 2 年に 1 度行われる米国選抜と世界選
抜の対抗戦、プレジデンツカップにも世界選
抜のエースとして出場します。BS テレビの
WOWOW 放送では昨日から 3日連続で深夜に
現役引退を表明した宮里藍選手の LPGA9 勝
した全試合を放送。現役最終戦となるエビア
ンチャンピオンシップは明日から開幕します。
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ゴルフファンにとっては今月、眠れない、寝不
足の日々が続きそうであります。

　　　6 月、7 月に入会いただいた新会員の中でゴ
ルフが趣味という方をお誘いし、森田さん、岡
宮さん、小宮山さんと、10 日日曜日長野カント
リーでプレーしました。岡宮さんのロングホー
ルパー 5 で 3 打目が直接カップインのイーグル
あり、誰とは申し上げませんが、パー４で 12
打の猛打賞ありとスコア、内容は様々でありま
したが、秋晴れのゴルフ日和で、1日楽しくプ
レーさせていただきました。休止状態でありま
した当クラブのゴルフ同好会「イーストワン」
も久保田さん幹事で 11 月に復活します。ご案
内いたしますので大勢の皆さんの参加をよろし
くお願います。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございました。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　上田六文銭 RC 10 月 10日（火）定款により休会
  いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  10 月17日（火）ガバナー補佐訪
  問上田東クラブ様との合同例会の
  為、日時を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  10 月24日（火）理事会決定によ
  り休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  10 月 31日（火）夜間例会の為、
  場所と時間を変更いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 56名 26名 30名 46.43%
前々回　8月30日 訂正出席率　62.74%

《ニコニコボックス》
　早退：中山　昌樹君
　○　第 37 回長野県工芸展に出展した 2 作品が

入選し、そのうち一点は諏訪の北沢美術館で
行われる秀作展に選ばれました。9 月 11日〜
24 日まで展示しています。お時間があればど
うぞ。 愛甲　宏明君

　○　18日に男声合唱団 ZEN がホクトホールで長
野男声合唱祭に出演します。東ロータリーから
も何名か出演します。男声合唱団の地区大会
ですので前哨戦として頑張ります！

 田中　宏昌君
　○　中部電力女子カーリング部へのご声援あり

がとうございました。残念ながら平昌五輪の切
符は取れませんでしたが、次の目標に向かっ
て地元の方々への感謝の気持ちを忘れず頑張
りますので引き続いてのご支援をお願いいたし
ます。 山本　英夫君

《本日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　長野県民新聞社　
　　代表取締役　兼 編集長　加藤　二佐雄様
　　「信州教育の動向」



平成29年9月27日　観月会

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　米山奨学生　韓　偉さん。
　○　長野東ローターアクトクラブ 
　　会長　松浦　秀泰さん

《会　長　報　告》
　○　皆さんこんばんは。
　　　本日は、ホームグランド「ホテル国際 21」

を離れて「藤屋御本陣」での夜間例会、観月
会であります。旧暦 8 月 15日の「中秋の名月」
十五夜、今年は 10 月 4 日だそうです。一週間
程早いですが、恒例の「観月会」をお楽しみ
いただきたいと思います。

　　　日本では縄文時代から、満月を愛でる風習
があったようですが、現在の「お月見」の慣
習は中国の唐の時代に日本 ( 平安京時代 ) に伝
わって来たのが始まりだと言われています。

　　　お月見には大きく2 つの目的があると言われ
ています。

　　　一つは平安時代の貴族達が楽しんだように、
酒席を開き、直接月を見るというより酒杯、池
や川面に映る月を見ながら和歌を詠んだり、雅
楽を奏でたりして優雅に月見を楽しむ事を目的
とした月見が一つ。

　　　もう一つは江戸時代になり、お月見が庶民に
広がるにつれ、お団子やお芋、秋野菜、ススキ、
稲穂等をお供えして秋の実りに感謝、豊作祈
願する行事、収穫祭としての目的のお月見があ
ります。

　　　本日皆さんには、雅楽鑑賞で前者の「雅」
な観月会を堪能いただきたいと思います。

　　　雅楽は宇宙観を現しているそうです。主に
笙 (しょう)、篳篥 (ひちりき)、龍笛(りゅうてき)
の 3 種類の楽器が登場するのですが、それぞ
れが「天・地・空」を表現していて、合奏す
ることで一つの宇宙をつくるのだそうです。

　　　7 月に入会いただいた十念寺住職の袖山君
の入会申込書の趣味の欄に「雅楽」とありま
したのを覚えていまして、愛甲委員長を通じて
観月会に演奏してもらえないだろうかと交渉し
ていただき、本日実現した次第です。

　　　大正ロマンの薫り漂う藤屋御本陣の洋館に
響く、神秘的な雅楽の音色の中に宇宙をそし
て中秋の名月を創造、感じていただき、雅な
観月会を愉しんでいただければと思います。

　　　また、「お月様にはウサギが住んでいて、

十五夜になると餅つきをする。」と言う「月ウ
サギ伝説」がありますが、「仏教説話」や「中
国の神話」等に諸説あるようですが、一説を
ご紹介しますと

　　　昔、仲良く暮らすウサギとキツネとサルがい
て 3 匹は、「自分達が獣の姿をしているのは、
前世で何か悪い事をしたからだ。それなら、せ
めて今から人の役に立つことをしよう。」と話
し合っているのを、聞いていた神様 ( 帝釈天 )
が何か良いことをさせてあげようと思い、3 匹
の前に疲れ果てた老人の姿で現れ、「おなかが
すいて動けない。何か食べ物を恵んで欲しい。」
と話すと、やっと人の役に立つことができると
3 匹は老人のために食べ物を集めに行きまし
た。サルは木の実を、キツネは魚をとってきま
したが、うさぎは一生懸命頑張っても、何も持っ
てくることができませんでした。そこで悩んだ
うさぎは「もう一度探しに行くので火を焚いて
待っていて欲しい。」とキツネとサルに話すと
再び出掛けて行きましたが、再び手ぶらで戻っ
て来るとキツネとサルはウサギを嘘つきだと攻
め立てます。するとウサギは「私には食べ物を
採る力がありません。どうぞ私を食べてくださ
い。」と火の中に飛び込み、自分の身を老人に
捧げました。これを見た老人はすぐに帝釈天
の姿に戻り「お前たちの優しい気持ちは良く分
かった。今度生まれて来るときには、きっと人
間にしよう。それにしても、ウサギには可哀そ
うなことをした。月の中に、ウサギの姿を永遠
に残してやろう。」とおっしゃいました。こうし
て月にはウサギの姿が残り、皆の手本にしたと
いうことであります。

　　　うさぎが餅をついているのは、「うさぎが老
人のために餅つきをしている」とか「うさぎが
食べ物に困らないように」と言われており、慈
愛や豊年豊作への思いが込められているから
だそうであります。月ウサギ伝説の一説であり
ました。

　　　繰り返しになりますが、今宵は、雅楽とイタ
リアン料理、ワインで「月夜のしらべ」をお楽
しみいただきたいと思います。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございました。



《幹　事　報　告》
　○　ご案内しましたように次週 10 月 4 日 ( 水 )

の理事会・例会は、ホテル国際 21 の都合によ
り16F レストラン「ブーランジェ」にて開催い
たします。ホテル内にも看板にてご案内いたし
ますが、お間違いのないようにお願いします。
幹事報告は以上です。

　○　例会変更のお知らせ
　　上田六文銭 RC 10 月 10日（火）定款により休会
  いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  10 月17日（火）ガバナー補佐訪
  問上田東クラブ様との合同例会の
  為、日時を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  10 月24日（火）理事会決定によ
  り休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  10 月 31日（火）夜間例会の為、
  場所と時間を変更いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
　　長野 RC 10月17日（火）地区大会に振替
  の為、休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
  11月14日（火）夜間例会のため
  時間を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  11月28日（火）定款に基づく理
  事会の決定により休会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 56名 35名 21名 62.5%
前々回　9月13日 訂正出席率　62.74%

《ニコニコボックス》
　誕 生 日 祝 い：竹村　國彦君、岩崎　佳人君
　　　　　　　　岩井　　敏君、篠原　寿人君
　　　　　　　　仁科　恵敏君
　夫人誕生祝い：竹村　國彦君
　○　小雨降る　お月見楽し　仲間たち
 横田　一尊君
　○　会員サービス委員会の皆様、ご苦労様です。

先週末の土日、菅平にて第 29 回ライフが開催
され出席してきました。韓君も出席してとても
中身のある次世代リーダー研修になりました。

 佐藤　忠幸君

《本日のプログラム》
　○　観月会

《10月4日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《10月4日のメニュー》
　○　洋食
　　・じゃがいもとりんごのサラダ
　　・豚肩ロースのスペアリブ風
　　・ほうじ茶のブリュレと本日のジェラート
　　　コーヒー付

＝次週例会予告＝

《10月11日のプログラム》
　○　地区大会全体会議

《10月11日のメニュー》
　○　和食弁当　味噌汁付き



司　　 会：森田　良平君
演　　奏：大本山善光寺大本願雅楽会
　　　　　 袖山　榮輝様　他 2 名
開会挨拶：堤副会長
乾　　杯：仁科　恵敏君
ご 挨 拶：松浦秀泰さん
中 締 め：篠原　寿人君

観月会
場 所：ＴＨＥ　ＦＵＪＩＹＡ　ＧＯＨＯＮＪＩＮ


